
1. 給副縣長托育補助相關資訊

2. 0-2歲托育的小朋友得有多少人 新竹縣有托育多少人 幾%
3. 托育費用第 2次申請 390萬元

4. 未就業育兒補助

5. 新竹縣有多少合格保母，又有多少人參加社區保母系統

6. 登記制 3年後實施

7. 托育資訊放置在網頁最上層

12:55
主席:回收率 49%的來源為何?
許委員:現在托嬰中心督導管理委由我們新竹教育大學辦理，這部分我們是做了
現場訪視、電訪訪談及網路問卷的執行，網路問卷五月才發出的，目前網路問卷

回收率大約是一半，那剩下還沒有回答的我們會再用電訪及紙本的方式寄給家

長做催訪，因為去年有許多人反應家長很忙，那如果寄給他們完整一點的問卷，

現在許多家長都是網路族群，但這部分需要托嬰中心配合提供名單，再由我們

新竹教育大學透過 e-mail寄給家長問卷。
主席:問卷是全面性發放問卷嗎?
許委員:希望是全面性的，但有些托嬰中心只有給有領補助的家長，因為有一些
家長是領不到補助的，那領不到補助的就沒有給。但我們原則是希望這份問卷是

要讓托嬰中心能夠更好，希望托嬰中心全部提供，但未申請托育補助的家長，

托嬰中心就不方便提供。

28:15
主席:目前新竹縣內保母數是否足夠?
家長代表區委員:目前我看到的情況竹北的保母數是不足的，那我是生第二個小
孩的時候找保母，基本上保母都是帶 3.4個，也發現新竹縣真的是產力旺盛，
家長找保母基本上以近便、合適為主，那有證照又加入系統的保母真的是少之又

少，甚至大部分的家庭其實並不需要申請補助，都超過 150萬，但是目前我自
己的小孩是在北區保母系統，對我的小孩的幫助非常大，因為保母固定會上相

關課程，保母之間的橫向聯繫也非常緊密完善，所以很明顯的可以看出保母系

統的功能是需要的，且成效不錯，可惜的是在補助的誘因之下，並沒有充足的

保母去加入社區保母系統，所以家長還是會上網去找家裡附近有哪些保母，並

不會去保母系統諮詢，合法立案托嬰中心良莠不齊，要訂定收費標準也很困難，

因為各家托嬰中心付出的成本也不同，那我們可以發現托嬰中心打造的富麗堂

皇，強調師資的部份，那其實


